

Johannes Calvin – Wer war dieser Mann?

Gruppe „Tee nach 7“ mit Pfarrer Christian Gerstner

Gemeindesaal Christuskirche, 19. März 2009

Luther kennt ja jeder – aber wer war Calvin? Um diesen zweiten großen Reformer ein wenig besser kennen zu lernen, nahm eine Gruppe Wissbegieriger sogar den zurückkehrenden Winter in Kauf und stapfte durch das nächtliche Schneetreiben zum evangelischen Gemeindehaus. Pfarrer Christian Gerstner breitete dort das Leben von Johannes Calvin aus, der vor 500 Jahren geboren wurde und später die reformierte Kirche gründete.

Eine absolut doppelgesichtige Persönlichkeit kam da zu Tage, deren Wirken sowohl die Armenversorgung umfasste als auch die Hexenprozesse, sowohl die Einführung demokratischer Kirchenstrukturen als auch die Einführung lebensverneinender Gesetze. An Hand von Portraits und Kirchendarstellungen zeigte Pfarrer Gerstner schließlich die Unterschiede zwischen reformierter und evangelisch-lutherischer Kirche auf. Und er zeigte die Weiterentwicklung der Gedanken Calvins auf bis hin zur protestantischen Arbeitsethik. Ein spannendes Stück Kirchen- und Zeitgeschichte war da lebendig und nachvollziehbar geworden.

Ursula Kühlewind

